

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, MARTES 3 DE MAYO DE 1903

NUMERO 40



LA CERVEZA DE ESTA MARCA

es superior por su pureza

UNICAMENTE AGENTES EN SAN JOSÉ,

W. Steinhilber & Hno

Agencia General de publicaciones
 Librería y Papelería
 DE
 IGLESIAS Y CA.
 LA REPUBLICA
ZAPATERIA
 —DE—
ELIAS CALDERON
 Cien varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca.—
 Calzado por docenas al menudeo á precios de situación. Calzado á la medida á precios convencionales. Entregada en la entrega. Venta diaria en el Mercado.

Tipografía de "El Derecho"

Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogados y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

Ricardo Coto Fernández

Y

Tobia Gutiérrez Valverde

pasantes de abogado

Oficina de "El Derecho"

YENDO

Sumamente barato, por comisión de doña Anna Golch r, parte al contado y parte á plaza y hasta por mensualidades, una casa y solar, situado en el barrio de Doctores, y que miden seis varas de frente por veintuna de fondo.

Oigo toda clase de proposiciones.

San José, 5 de febrero de 1903.

Rogelio Chacón,

Oficina del Licenciado don Gerardo Castro.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecuta con toda perfección é satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.

PRECIOS MODERADOS.

Extracciones sin dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francesa

HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Juan Zuñiga S.

Uno de los pocos sombrereros del país ofrece sus servicios al público en lo que concierne al ramo, pues cuenta con bastante práctica, como también sus precios no admiten competencia.

Recibirá ordenes en su lavandería situada 50 varas al Este del tallo de Jorge Morales Bejarano.

ULTIMA MODA

Quien no ha visitado alguna vez la sastrería de don Transito Vargas, no habrá visto de seguro nada bueno. En dicha sastrería se viste lo más selecto de nuestra sociedad; allí se hacen obras de todas clases desde la modesta chaqueta hasta el más encopetado frac, todo con puntualidad, esmero y con un magnífico material puesta en cuenta con el personal más lujoso de San José en cuanto á operarios. Haced una visita y os convencereis.

Desde el 1º de noviembre.

Trasladé

mi despacho frente á la casa de don Federico Tinoco.

Ricardo Kriebel
 DENTISTA ALEMÁN



De venta

San José: La Mascota, Al Siglo Nueve

Amen de abarrotes de Pagé

Hermoso Sucesores; La Bas

gida y La Gran Vía.

Cartagena: Heredia: Herrero Hermanos

Alajuela: Pulperia de Nieto.

Puntarenas: La Mascota.

Y en las principales pulperías.

Conforme al análisis de los elementos químicos,

el Agua de Florida Extra fina de Tásies

posee la riqueza e biltancia de extractos de las flores más virtuosas, que resulta ser un tesoro de vida y de salud.

A precios mucho más convenientes que la extranjera, apesar de ser la nuestra más meritoria véndese por mayor y al detalle en casi todos los establecimientos de San José (Provincias), en la Fábrica calle 25, Sur.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
Máximo Fernández

"EL DERECHO"

Director y Redactor interinamente
ROGELIO FERNÁNDEZ G.

Administrador, interinamente,
TEODOR ALCÁZAR

Precios de suscripción

Por 1 mes. \$ 1.00
" 3 meses. 2.25
" 6 id. 3.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

A la República

He aquí la condensación de todos nuestros ideales: la República. Y á ella vamos á paso de triunfadores. Pero la República no es el delirio ni la confusión caótica de todos los elementos; no es un sueño de Platón ni una idealidad vaga que, al tratar de ponerse en práctica, se desvanece, como un palacio de nubes, cuya regia portada la forma el arco iris, en cuyo fondo dorado resplandece el sol, al soplo de los vientos. Repúblicas de esa naturaleza, abriantadas por la fantasía, sueños son de la exaltada imaginación del poeta, y como aspiraciones á esferas más elevadas debieran de pasar á los ojos de la humanidad. Esas Repúblicas no tienen otro cimiento que la fantasía, y se derrumban y marchitan al paso del sol de la verdad.

¡Pero no son esas las Repúblicas que llevamos en la mente; no son esos ideales inalcanzables lo que perseguimos: es algo bien sencillo por cierto y que no necesita, para su explicación, cien mil litros de palabras! ¿Hay algo más sencillo que la libertad electoral? ¿Pues esa es la República? ¿En qué estrecho criterio ha tenido eco la idea de que una libertad más amplia puede ser dañosa á la República? ¿Pro si la República es la libertad equilibrada? El individuo moviéndose dentro de la órbita que la equidad le traza, el gran conjunto ordenado ante la ley, igual ante la constitución, y escalonado por su progreso, su ciencia, su capacidad y firmeza, todo eso forma la República.

Pero ésta necesita para su fundación hombros de ciudadanos y no espaldas doblegadas: su andamiaje de leyes no puede descansar sobre conciencias movedizas de mercaderes; sus espléndidas columnas deben ser esculpidas al estilo democrático; todo el edificio debe ser de arquitectura re-

publicana; cada pilastra y cada pared deben ser rectas, guardar estricto paralelismo con la plomada de los principios, y la portada de ese grandioso edificio debe formar el iris de la paz.

Pero ante todo se necesitan ciudadanos, y he aquí la razón lógica de nuestros trabajos. Nuestra obra de hoy se reduce á modelar ciudadanos sobre las figuras más excelsas del republicanismo, para colocar, luego, sobre sus hombros, la República á donde convergen hoy todas las aspiraciones de los hombres de progreso y rectitud.

Pero fundar repúblicas sobre ignominiosos pedestales; alzar templos en cuyas columnas grabada se ve la decadencia de espíritu del pueblo; amasar cimientos con lágrimas de debilidades un horroroso contrasentido. He ahí la razón que nos apartó de los que con el señor Iglesias transaron.—¿Amábamos la República? ¿Pues á qué entonces sorprenderse de nuestra actitud? ¿Queríamos ser libres? Pues para serlo era preciso, ante todo, conservarse dignos.

Así, pues, en lo que el doctor Zambrana ve, ó pretender ver, únicamente intransigencias peligrosas para la República vemos nosotros el fundamento de ella.—Para hacer República es preciso ser libre, y cuando el espíritu se contempla preso entre los estrechos límites de un pacto, imposible es que sueñe con ideales democráticos, y aunque tal suceda, libre no está la voluntad que los practica.

Si en tiempo del General Guardia hubo, al iniciarse un movimiento transaccional, *señalan* distas también, como dice el doctor, ello quiere decir sencillamente que la dignidad política triunfó en aquella fecha, porque esa falaz transacción no se llevó á cabo.

Y si ciudadanos como Iglesias rechazaron semejante idea, ello nos prueba que entonces tenían pureza, que en ellos obraba más el corazón que el cálculo; pero que, con el trascurso de los tiempos, el cálculo predominó sobre el sentimiento; la pureza fue desapareciendo, y cuando ya de ésta no quedaba una partícula siquiera, la idea de transacción fue tomando cuerpo, se enlazó hábilmente á su conciencia y la trituro entre sus acerados anillos, y lo que en horas de hidalguía, juventud y grandeza les pareció monstruoso, transformándose lentamente, llegó al fin á parecer político, elevado y alhagüño para sus intereses personales.

El Dr. Zambrana su sofística manfa de desfigurar la verdad, no piensa, ó al menos no lo manifiesta, que muy distintas eran las situaciones de Iglesias en tiempo de Guardia y en la época de la candidatura Soto: el primero era joven, todavía puro, hidalgo y generoso; el segundo vieja do inmensamente por doce años

de gobierno, adulado, con una conciencia muy equivocada de su yo, sin más ideal que mantenerse en su puesto; y el Dr. escogió para modelo cabalmente al Iglesias de los últimos tiempos.

"¿Aun no ha muerto", Dr? Permítame que lo dnde.
PASCUAL.

CONTRIBUCION voluntaria nacional para erigir una estatua al Benemérito ex Presidente de la República don Juan Mora.

Vinicio	10 00
"El Derecho"	10 00
"El Obrero"	10 00
Aríbal Santos	10 00
Juan Alfaro V.	5 00
Victor Fernández G.	10 00
Gerardo Guzmán	10 00
Manuel Coto Fernández	10 00
Alfredo González	10 00
Rogelio Fernández G.	10 00
Manuel J. Grillo	10 00
Manuel Castro Q.	10 00
Carlos Orozco Castro	10 00
Claudio González K.	10 00
Domingo González P.	10 00
Juan B. Quirós	10 00
Ernesto Quirós A.	10 00
Alfredo Quirós A.	5 00
Arturo Morales	10 00
Marcos Zúñiga	10 00
M. J. Fernández	10 00
José Fernández Rourí-guez (español)	10 00
P. J. Valverde	10 00
Tomás Fernández	10 00
Ernesto Marín C.	10 00
Ernesto Alfaro	5 00
Juan Vte. Monestel	5 00
Ana María Solano	5 00
Angelina Solano	5 00
Carlos Lizano M.	10 00
José Leandro Zamora	10 00
Nicolás Hidalgo	10 00
Manuel Argüello de Vars.	10 00
Tranquilino Chacón	10 00
Camilo Esquivel	5 00
E. rique Esquivel	5 00

MI TARJETA

Algunos espíritus suspirantes, han querido descubrir en mi tarjeta postal de "Pandemonium," ataques violentos á la nación española. No hay tal.

La crítica de un régimen, de un sistema, puede y debe ejercerse con absoluta independencia. Qué esta crítica resulte más ó menos cruda, rigurosa, depenle del estilo y de la sinceridad de cada escritor.

La psicología de las multitudes,—por otra parte,—es cosa bien distinta de la psicología del individuo. La concentración del número, en las sociedades, no aporta á ellas, el grado de valor ni de heroicidad, de que determinadas personas han hecho alarde en la historia de un pueblo. Ni los conceptos favorables ó adversos que una nación inspire, son causas que aislada mente deoan hacer orgullo-

sos ó abyectos á los ciudadanos.

Así es que, fulminar airados acentos contra la musulmana resignación de un país no equivale á llamar por sus nombres propios á los individuos y culparles de su pasividad.

Si he hecho el proceso de la monarquía, no es tampoco para condenarla en beneficio de la república, porque entiendo que una simple revolución política, para sustituir una forma con otra, no salvaría á España de su inevitable desastre.

Se impone tan grande, tan implacable transformación en aquel país, que hay que modificar profundamente el alma española, para esperar un cambio que nos prometa decisivo impulso, sólida prosperidad.

Si, pues, rebelarse contra la tolerancia hacia lo que hoy deprime el carácter español, es mengua y oprobio para algunos de sus hijos, lo sentiré por ellos.

Mi criterio independiente impídeme acatar lo que estimo injusto.

F. LLORET BELLIDO

COLABORACION

"Marina"

(I)

No poca alharaca se ha armado con motivo de la representación de la Zarzuela "Marina"

Leímos con sorpresa é indignación, la acerba crítica de C. N. en el periódico "La República," del 24 próximo pasado, y de cemos con indignación, por que vemos un grosero ataque á unos aficionados merecedores de respeto y consideración.

Juzgar con severidad los modestos trabajos de esos jóvenes desconocer por completo las reglas más triviales de la educación.

La sociedad de aficionados Nacional. El señor C. N. debe ignorar que los costarricenses somos demasiado sensibles cuando se atacan empresas nacionales, y que nos sentimos heri-

dos al ver que nuestros amigos y hermanos, son mal tratados por un extranjero de seguro, el cual debe la hospitalidad que le brindamos.

El señor C. N., por gratitud, por deber social, por educación, por conveniencia, debió ser más prudente en su ataque.

La sociedad de aficionados trabaja sin presunciones, con modestia, con humildad, en confianza, es decir, en familia: sus esfuerzos son premiados con aplausos de estímulo por el público, supremo pues en este asunto, y único protector que hasta hora ha tenido la sociedad. Los jóvenes aficionados trabajan entre amigos, en su hogar, en su patria. No puede exigírseles perfección porque buenos artistas no se improvisan en cinco minutos. Debe exigírsele á esas compañías extranjeras que trabajan por oficio ó profesión; y por cierto que muchas que han venido al país subvencionadas, han puesto en escena peores obras que los aficionados.

La Ópera Francesa que le costó al país cerca de cien mil colones, debutó con Fausto que inspiró horror.

La Compañía de Zarzuela que trajo Lorea, estuvo subvencionada con \$ 2,000 y ni una ni otra mereció tan dura crítica; las razones... las expondremos en otros artículos

Nos dijo un español: En España es muy frecuente en los pueblos, formar Compañías de aficionados; si allí un periodista dijese lo que dijo en "La República," le dejarían seco. Nosotros eremos lo mismo.

Conoce el señor C. N. á un artista que vino al país con el nombre de Diego, y que fué empleado en una imprenta donde hizo un timo de consideración, y poco después se alzó con los fondos de una sociedad de beneficencia? ¡Nól! Pues nosotros le conocemos, y podemos asegurar que ese artista, ocupará nuestra atención, pues tenemos en cartera su biografía la que publicaremos próximamente, para demostrar que cómicos de profesión, desafinan más que nuestros aficionados!

Unos costarricenses.

Ancianos! ¿Deseas volver á los días de la juventud? Pues tomad Bandeina.

Al Gran Mundo

A LOS hombres de letras, á las gentes distinguidas, á todo lo culto, chic y de buen gusto, se pone en conocimiento que el

Restaurant Central

el primero de Costa Rica, lo cual monta tanto como decir de Centro América, se encuentra ya instalado frente al Banco Anglo Costarricense, Avenida Central, al paso del Tranvía, en los altos del Almacén de Durini.

BANDEINA del Dr. Worden

VIGORIZANTE Y RECONSTITUYENTE SIN RIVAL.

La mejor medicina del Siglo

Cura radicalmente la IMPOTENCIA y ESPERMATORREA

Depósito LA VIOLETA

CORRESPONSALES

De Atenas

En esta simpática Villa suceden cosas curiosas; se destituyen empleados honrados y de simpatías del pueblo, sin información de causa ni formalidad alguna: por lo visto los vecinos de ésta tenemos que estar bajo la influencia de dos ó tres que han podido colarse (como decimos á veces) y que apesar de no haber sido partidarios decididos del actual Jefe de la Nación, pues al principio de su candidatura eran sus contrarios han sabido dar una vuelta tan admirable y han caído tan bien parados que son envano los esfuerzos que el pueblo haga por contaarrestarlos.

Dígame sino el telegrama por un número considerable de vecinos dirigidos al señor Presidente de la República para sostener á don Daniel Ruiz en su puesto de Jefe Político, en donde iban firmas de partidarios decididos que lo felicitaban cuando fue lanzada su candidatura y que trabajaron por simpatía.

Dijo *El Día* en uno de sus tantos números que le noticiaban de Atenas que el Partido Nacional pediría explicaciones al Municipio por el modo descortez con que fue recibido el Presidente de la República en ésta.

Está *El Día* tartamudeando, sin duda quien le ha dado la noticia es uno de los dos ó tres que ya se creen todopoderosos en ésta y no piensan más que en su poderío.

La Municipalidad de este Cantón lo único que hizo fué no acordar gastos de los fondos Municipales por no creerlo conveniente tanto por el modo como se recogen como que sería más satisfactorio la cooperación voluntaria y sobre todo la prueba de simpatía de sus partidarios.

Si el partido nacional en ésta y el pueblo en general permaneció frío en la recepción del señor Presidente fué motivo á lo que ya queda dicho probando que si solamente se atiende á dos ó tres porque tengan la audacia suficiente para hacer creer que ellos son el todo en un pueblo se convenza el Jefe de la Nación que no es así.

La unión hace la fuerza este pueblo no está unido, procure el Gobierno unirlo nombrando empleados á satisfacción, déjese de complacer á los que se acercan á solicitar destinos para ellos ó para los de su dominio y esta villa será un paraíso.

Unos vecinos

Atenas, febrero 27 de 1903.

SECCION NOTICIOSA

Por hallarse ausentes el Director y Administrador de este Diario, interinamente se hacen cargo don Rogelio Fernández G. y don Teodoro Alcázar, de la Dirección y Administración de esta hoja.

De justicia.

La señorita Lidia Hernández desempeñó el año pasado en el Colegio de Señoritas la cátedra de geografía, por enfermedad del profesor don Miguel Obregón. La señorita Hernández demostró mucha competencia en ese punto. ¿Por qué, pues, el Gobierno no le deja en lugar de don Miguel Obregón? Este señor encargado de Inspección General de Escuelas, no puede atender á dos puestos á la vez.

COMUNICADO

Señor Director de

"EL DERECHO"

San José.

Estimado señor:

En el número 407 de su periódico he leído un artículo en el cual por tercera ó cuarta vez se hace reminiscencia de unas palabras proferidas por don Gerardo Matamoros y yo en el club político, el año próximo pasado. Esto no tiene nada de particular; pero el hecho de tergiversar por completo las palabras en referencia sí tiene, desde el momento que, tal y como en su periódico se han publicado, constituyen, por lo menos, una comparación grosera é infundada contra el Licenciado Esquivel y falta de los más triviales principios de educación en el señor Matamoros y yo.

Vuelvo, pues, á decir, una vez por todas, que fué don Gerardo Matamoros quien, refiriéndose á la tan decantada Transacción,

Pildoras

Del Dr. PALMER

Específico sin rival en el tratamiento de la GONORREA.

Acompañamos estas píldoras en la inyección correspondiente; se garantiza la curación en CINCO DÍAS Depósito LA VIOLETA.—En Cartago, GUIER HNOS.

El Alcoholado maravilloso es el mejor aromático que se conoce. Sustituye con ventaja el Agua Florida Con una fricción del Alcoholado se curan los dolores de cabeza, las neuralgias, etc., etc.

dijo: aceptarla, señores, es tomar una medicina tan amarga como la ipecacuana, y yo á mi ver, repetí esos mismos conceptos ó palabras.

Confiado, señor, en la honorabilidad que debo caracterizar á todo periodista, le ruego tome en consideración lo expuesto y lo publique en su periódico, permitiéndome que me suscriba su atento y seguro servidor,

Manuel V. Dengo.

Marzo 2 de 1903.

Aviso

El 25 de este mes abriré oficina de procuración judicial, y quienes quieran favorecerme, tendrán mis servicios en mi ciudad natal Sto. Domingo, lunes, martes y miércoles en casa del señor Luis Arce Chacón.—La Unión, 17 de enero de 1903.—Franco. Vargas O.

AVISO

A mis favorecedores que atenderé á sus pedidos de cal los domingos en la mañana.

Indalecio Fallas.

SE VENDEN

una casa casa con gran solar situada en el mejor punto de Mata Redonda y varios lotes en distintos puntos.

G. Richmond

San José, 27 de febrero de 1903

Jarabe de Tabonuco al Guayaol

Cura la tisis incipiente, la bronquitis, la tos, la ronquera y los catarros.

Se devuelve el dinero si no da resultado. No se debe usar otro pectoral que el TABONU O, reconocido como el mejor que se conoce. Depósito: LA VIOLETA

Depósito en Cartago: GUIER HERMANOS.

La fuerza de los débiles.

La fuerza de los débiles está en el estómago. No hablan es precisamente de la fuerza física representada por músculos, sino de la fuerza vital, ó sea la resistencia contra los ataques de cualquier enfermedad. Falta absoluta de digestión es muerte segura. Falta parcial de digestión es debilidad y exposición á toda clase de peligros.



Todos los médicos saben que lo que necesita un estómago débil es descanso, ayuda, algo que haga sus veces, algo que le economice trabajo, algo que lo cure sin gastarlo, algo que evite y cure la indigestión, las agruras, los gases, la ocupación, las náuseas; algo, en fin, que se prepare precisamente para las enfermedades del estómago é intestinos, como las

Pastillas del Dr. Richards.

No venimos á imponer nuevas doctrinas, ni á crear nuevos sistemas. Apelamos al buen sentido de todos. ¿Es acaso lógico que las enfermedades del estómago puedan curarse con hierro—no importa en qué forma se presente—ó con purgantes, sean en líquidos ó píldoras? El hierro no deja de ser hierro porque se ponga en forma bonita y se anuncie á los cuatro vientos. Al fin y al cabo es un metal muy útil para fabricar arados y clavos, pero no siempre útil para los enfermos y jamás utilizable lógicamente en las enfermedades del estómago é intestinos.

En cuanto á los purgantes, puede decirse que son un mal necesario. A veces conviene tomar un laxante suave, pero tomar purgantes constantemente es acabar con el estómago.

Las Pastillas del Dr. Richards no contienen ingredientes purgantes ni minerales. Son digestivas y antisépticas simplemente.

Las Pastillas del Dr. Richards son quizás el único remedio anunciado al público que merece ambos calificativos: digestivo y antiséptico.

Se venden en todas las farmacias buenas; las recetan los mejores médicos y las han usado con éxito millares de pacientes.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

UN DESARREGLO DEL HIGADO

ES LA CAUSA DE LAS ENFERMEDADES

del Estómago, los Riñones y el Sistema Nervioso

Extracto de una lectura sobre el Hígado, pronunciada ante el Colegio Eléctrico de Medicina por el

Dr. J. H. HAYDOCK

El Hígado se ha conocido siempre como el gran hacedor y purificador de la sangre para la circulación. Por su tamaño y tejido esponjado representa una gran parte en el organismo humano para las funciones de asimilación y nutrición. El alimento que tomamos, al pasar por los órganos digestivos, se convierte en Glucosa y Proteína, y bajo esta forma entra en la vena Porta. Aquí por la acción del Hígado se convierten estas sustancias en una especie de azúcar, y salen del Hígado por la vena Hepática, para entrar en el torrente circulatorio. La nueva sustancia que se forma sirve para mantener el desarrollo del sistema.

El doctor Marchison dice: "La composición de la bilis es muy complicada. El Hígado está constantemente agregando bilis; en mayor cantidad antes de tomar alimento, y disminuyendo a medida que se va satisfaciendo el apetito." Por consiguiente si este órgano tan importante de nuestro sistema ó el pasaje de bilis que está en conexión con él, sufre la menor interrupción, se presentan casos que unen como consecuencia precisa tendencia a Debilidad General, manifestados en peculiaridades que dan por resultado los síntomas siguientes que todos conocen:

- 1º - El paciente se queja de peso y plenura de estómago.
- 2º - Dilatación del estómago y los intestinos
- 3º - Cardialgia.
- 4º - Sensación de cansancio, dolor en las extremidades, y mucho sueño después de las comidas.
- 5º - Mal gusto en la boca, especialmente por la mañana, y la lengua sucia.
- 6º - Atréscimiento con ataques ocasionales de diarrea.
- 7º - Dolor de cabeza frontal.
- 8º - Espíritu abatido y gran melancolía, con pereza y disposición a dejar todo para el día siguiente.

Todos los síntomas mencionados indican desarreglo de las funciones del Hígado, y ahora tenemos la gran importancia de algún error practicado según esta lo del paciente, quien debe inmediatamente proveerse de algún ESTIMULANTE PARA EL HIGADO, siendo el mejor modo de hacerlo en píldoras. Experiencia diaria muestra esto: que el método más activo y eficaz de que se puede disponer para promover la acción del Hígado, es hacer uso de una píldora que opere directamente y sistémicamente como un medicamento antibilioso. No es en purgantes fuertes y severos, que además de paralizar las funciones del Hígado, son desagradables al paladar, y por consiguiente he preparado una píldora que es bastante activa y contiene una dosis completa, las cuales he llamado

Píldoras nuevas del Dr. Haydock para el Hígado
(CUBIERTAS CON AZÚCAR)

[UNA PILDORA ES UNA DOSIS] [UNA PILDORA ES UNA DOSIS]

EN TODAS LAS ENFERMEDADES BILIICAS Y DEL HIGADO, las Píldoras del Doctor Haydock para el Hígado son un remedio perfecto. Para las enfermedades de la mujer, postración nerviosa, debilidad, abatimiento general, falta de apetito y dolores de cabeza, se encuentra que la Píldora del Dr. Haydock para el Hígado, son un remedio eficaz. Sus efectos son universales, y se puede garantizar que curan con certeza.

Las Píldoras del Dr. Haydock para el Hígado son la verdadera esencia de la salud y la mayor bendición que la ciencia ha dado al mundo.

Envíese por este medicamento y no se tome ningún otro. La resolución y la tardanza equivalen al suicidio, cuando se tiene a la mano el remedio que cura inmediatamente. Atáquese el mal a tiempo y se evitarán muchos días de sufrimiento.

Cada frasco contiene veinte píldoras; cada píldora es una dosis. Son conocidas y vendidas en todas las boticas del mundo. Pídase copia del folleto ilustrado "El Hígado y su Misterio". Como estas píldoras son enteramente diferentes de las 212 clases que hay en el mercado, cualquier incrédulo puede obtener un frasco GRATIS en recibiendo su nombre y dirección. Para obtener las píldoras legítimas del Doctor Haydock de las cuales hay muchas falsificaciones obsérvese que la firma de Jno Haydock y W. H. Tone & Co. aparece escrita en cada paquete de una docena. No se compren sin este requisito.

HAYDOCK & Co., Unicos fabricantes, New York, U. S. A.

McKessen y Robbins, -Agentes, -New York.

José Florentino Quesada

Comerciante ambulante

Ofrece en las Plazas de San José, Cartago y Heredia: géneros de primera, ropa hecha de todas clases, dulce á cinco centavos libra.

Nadie da más barato, nadie, vende mejores artículos, no puede haber competencia!

En San José, viernes y sábado

En Cartago, jueves y domingo

En Heredia, miércoles

se le encuentra en los mercados.

Espacio disponibles

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo.

El simpático Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

Esta casa lo hecho una rebaja de cincuenta por ciento en todas las mercaderías.

Espacio disponible

La Zarzaparrilla

del

Dr. Ayer

es un tónico maravilloso que purifica y enriquece la sangre del sistema los venenos y vigor á los nervios.

La Sangre se Enriquece,

Los Músculos se Ponan Fuertes,

Los Nervios Cobran Vigor,

y se Rebosa Salud.

Zarzaparrilla es solamente uno de una docena de ingredientes de que está compuesto este remedio maravilloso. Cada medicina está llamada á ejecutar un gran trabajo en un sentido. Pero esto no puede decirse de las demás Zarzaparrillas.

Porque solo es verdad de la del Dr. Ayer.

No os dejéis sobreponer ó engañar por alguien que con urgencia os recomienda alguna nueva Zarzaparrilla de la que nada sepáis.

Preparada por el

Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass, E. U. A.

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense

-PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI-

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto. Todo bueno y bien condecorado. Precios equitativos. Bstias para pasajeros, paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1908.



La Emulsión Legítima.

Milares de médicos han justificado con su autoridad que no existe nada mejor para robustecer y fortalecer el organismo que la preparación llamada EMULSION DE SCOTT, compuesta de aceite de hígado de bacalao en combinación con hipofosfitos de cal y de sosa, seguros por su experiencia que aquí nutre y fortifica á la vez que los hipofosfitos entonan el sistema nervioso, restaurándole las fuerzas y energía vital, para repeler principios antagónicos y recuperar la salud normal. Preparación de tan benéficos resultados terapéuticos es la legítima

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao y Hipofosfitos de Cal y Sosa

que se despacha bajo la firma de los Sres. Scott & Bowne, Químicos de Nueva York. Medicamento el más importante y sin paralelo, es verdaderamente digno de ser recomendado como lo es por los Señores Médicos, como heroico regenerador de organismos debilitados y preventivo de muchas enfermedades, por cuanto á que purifica y enriquece la sangre.

SCOTT & BOWNE,
Químicos, New York.

Se vende en las Boticas.

9A

Barbería La Esperanza

de Teodoro Carvajal Jiménez, que estaba situada contiguo á la Botica de la Fé, se ha trasladado frente á las Alcaldías en el lugar que ocupaba don Procopio Elizondo; donde ofrece sus servicios á sus parroquianos.

Tip. de "El Derecho"